

ÉNERGIE POUR LES DROITS DE L'HOMME SENEGAL

«Énergie pour les Droits de l'Homme Senegal» (EDHS) a été fondée en 2007 et adhère au Mouvement Humaniste. C'est une association non gouvernementale et autofinancée et son objectif principal est la création d'un réseau permanent de relations humaines visant à améliorer les conditions de vie, la santé et l'éducation dans les communautés au sein desquelles elle opère.

Énergie s'occupe principalement des projets de parrainage, l'éducation des enfants, la prévention et la sensibilisation sur le paludisme, la protection des droits des femmes et à leur autonomisation, de l'élevage et les activités de micro-crédit. Une des activités les plus importantes au Sénégal est le financement des écoles primaires. Entre le 2007 et 2023 EDHS a ouvert / construit neuf écoles primaires.

Domaines d'intervention

Education, élevage, santé, crédit, agriculture, alphabétisation, construction de salles de classe, implantation de sources d'énergie renouvelables.

Zones d'intervention

Banlieue de Dakar: Pikine Est, Malika, Yeumbel, Keur Massar

Département de Mbour: Sossop Diop, Tataguine Sérère, Ndiandiane

Région de Kaolack: Tanda Bar, Bandoulou Toucouleur

Banlieue de Dakar

Pikine Est

Notre bureau principal au Sénégal est Keur Marietou: Centre Humaniste Multifonctionnel inauguré en 2016 à Pikine Icotaf, Pikine Est. A Keur Marietou il y a l'école maternelle et primaire "Xaley Humanist"; il y a des espaces pour les activités économiques et sociales du "Réseaux des femmes humanistes de Keur Marietou".

En outre, à PiKine, nous collaborons avec le groupe de mères de l'Ecole 3 et d'autres organisations locales, en essayant de mettre en réseau et d'étendre les initiatives en faveur de l'émancipation des femmes.

À Pikine Est, nous organisons également des projets pour les jeunes avec des camps de sports d'été et d'hiver. Nous faisons de la sensibilisation dans les écoles et du porte-à-porte pour notre campagne contre le paludisme et pour l'hygiène dentaire.

Enfin, nous suivons et contrôlons l'état de santé et l'éducation des enfants bénéficiant d'un soutien à distance. Nous formons des troupes de théâtre social pour qu'elles transmettent facilement nos campagnes.

Ce que vous pouvez faire:

activités avec les enfants:

- a) ateliers créatifs: aider l'enseignant qui les organise;
- b) des cours de l'après-midi pour les enfants qui ont besoin de rattraper leur retard dans certaines matières;
- c) aider à coordonner les activités des groupes de jeunes;
- d) cours sur la non-violence dans l'école;

activités avec le réseau des femmes:

- a) Participer à la gestion des activités de micro-crédit;
- b) Collaborer avec les femmes de Keur Marietou pour des formations sur l'autonomisation des femmes;
- c) donner des cours d'alphabétisation aux femmes adultes;
- d) donner des cours de communication et de marketing aux groupements féminins;

activités de prévention sanitaire:

- a) participation à la campagne Stop Malaria;
- b) soutien à la campagne d'hygiène dentaire;

activités culturelles et sociales:

- a) suivre la communication d'EDH Senegal;
- b) organiser des forums sociaux et culturels.

Yeumbel

A Yeumbeul Nord, dans la banlieue de Dakar, nous avons soutenu l'école maternelle "Les Petits Polyglottes". Cette école, la seule dédiée à cette tranche d'âge dans le quartier, a été créée en 2018: elle compte trois classes pour un total de 90 élèves, elle fonctionne en autarcie et les enfants sont initiés à deux langues étrangères dès leur plus jeune âge.

Ce que vous pouvez faire:

- a) Activités ludiques l'après-midi pour les garçons et les filles;
- b) aider à coordonner les activités de gestion de l'école;
- c) participer à la campagne d'hygiène dentaire;
- d) participer à la campagne Stop Malaria.

Malika

À Malika, nous sommes actifs dans le cadre des campagnes "Stop Malaria" et des projets pour la jeunesse. Nous prévoyons de construire Kaur Askanwi, un centre multifonctionnel qui accueillera un jardin d'enfants le matin et des activités de promotion des droits des femmes et des enfants, de l'autonomisation économique, du droit à la santé et à l'éducation l'après-midi.

Ce que vous pouvez faire:

- a) activités ludiques l'après-midi pour les garçons et les filles;
- b) participer à la campagne d'hygiène dentaire;
- c) collaborer aux campagnes d'hygiène et d'éducation sanitaire (Stop Malaria);
- d) cours d'alphabétisation pour adultes;
- e) campagnes pour les droits des femmes.

Département de Mbour

Sossop Diop

Le centre de Sossop est opérationnel depuis 2008. Nous nous occupons de l'éducation préscolaire, en fournissant un repas quotidien aux garçons et aux filles inscrits et en les accompagnants en charrette-bus jusqu'à leur domicile au début et à la fin des cours.

Il y a un verger, pour assurer une alimentation variée aux filles et aux garçons, un puits avec des panneaux solaires, et nous menons la campagne Stop Malaria depuis des années.

Un projet de sécurité alimentaire a démarré en avril 2023 pour assurer plus d'eau, de nourriture et de revenus aux familles du village. Il sera développé par des comités locaux et des groupes de femmes formées à la gestion des jardins et des poulaillers.

Ce que vous pouvez faire:

- a) participer à la campagne d'hygiène dentaire;
- b) collaborer aux campagnes d'hygiène et d'éducation sanitaire (Stop Malaria);
- c) classes sur la non-violence dans l'école;
- d) cours d'alphabétisation pour adultes;
- e) campagnes pour les droits des femmes;
- f) collaboration au projet de sécurité alimentaire.

Tataguine Sérère

Le centre humaniste de Tataguine est actif depuis 2007. Il est équipé de 3 salles de classe, de panneaux solaires, de 3 salles de bain, d'un potager et d'une clôture. Un jardin d'enfants, une cantine et une charrette fonctionnent également. Du matériel pédagogique est fourni chaque année. La campagne Stop Malaria existe depuis un certain temps, la campagne d'hygiène dentaire depuis quelques mois.

Ici aussi, à partir d'avril 2023, le projet de sécurité alimentaire a démarré. Il vise à garantir plus d'eau, de nourriture et de revenus aux familles du village et sera développé grâce à la composition de comités locaux et de groupes de femmes formées à la gestion des jardins potagers et des poulaillers.

Ce que vous pouvez faire:

- a) participer à la campagne d'hygiène dentaire;
- b) collaborer aux campagnes d'hygiène et d'éducation sanitaire (Stop Malaria);
- c) cours sur la non-violence dans l'école;
- d) cours d'alphabétisation pour adultes;
- e) campagnes pour les droits des femmes;
- f) la coordination des activités de soutien à distance;
- g) la collaboration au projet de sécurité alimentaire.

Ndiadiane

Ndiadiane a été l'un des premiers villages où Énergie a décidé de mettre en œuvre ses activités. Le centre a aujourd'hui une vingtaine d'années et le jardin d'enfants assure en permanence l'éducation de base des enfants du village.

Il dispose d'un verger et d'un potager qui complètent chaque jour l'alimentation des élèves. Une compagnie théâtrale qui suit nos campagnes de santé, pour rendre le message plus compréhensible aux enfants et aux adultes, un centre culturel qui organise des rencontres et des événements sur des thèmes récréatifs ou liés à la non-violence.

A partir d'avril 2023, le projet de sécurité alimentaire a démarré, qui doit garantir plus d'eau, de nourriture et de revenus aux familles du village, et sera développé à travers la composition de comités locaux et de groupes de femmes formées à la gestion des jardins potagers et des poulaillers.

Ce que vous pouvez faire:

- a) organiser des activités d'après-midi pour les garçons et les filles;
- b) participer à la campagne d'hygiène dentaire;
- c) collaborer aux campagnes d'hygiène et d'éducation sanitaire (Stop Malaria);

- d) cours sur la non-violence dans les écoles;
- e) des cours d'alphabétisation pour adultes;
- f) campagnes pour les droits des femmes;
- g) l'organisation de la programmation du centre culturel;
- h) coordonner les activités de soutien à distance;
- i) collaboration au projet de sécurité alimentaire.

Département de Kaolack

Bandoulou

Le centre humaniste de Bandoulou fonctionne depuis 2006. L'école est équipée de 2 salles de classe, 3 salles de bain, 1 puits. Un poulailler communautaire a été mis en place il y a environ un an, avec d'excellents résultats pour la population.

La campagne Stop Malaria et le projet de sécurité alimentaire sont également en cours ici.

Ce que vous pouvez faire:

- a) collaborer au projet de sécurité alimentaire;
- b) participer à la campagne d'hygiène dentaire;
- c) collaborer aux campagnes d'hygiène et d'éducation sanitaire (Stop Malaria);

Tanda Bar

Tanda Bar est le dernier endroit où nous avons mis les pieds. À ce jour, nous avons mené des actions de sensibilisation à Stop Malaria et conçu un centre pour lequel nous recherchons encore des fonds. Il n'y a pas de jardin d'enfants formel dans le village alors qu'il y a 398 enfants d'âge préscolaire (sur 1706 habitants); pas de lieu pour dispenser des soins de base à la population (sa case de santé est fermée depuis cinq ans).

"Keur Nieup" (c'est le titre du projet) vise à construire un centre polyvalent avec deux classes de maternelle pouvant accueillir 80 enfants, une cuisine, un magazine et un centre de santé offrant des soins de qualité à la communauté. L'initiative découle de l'analyse et de l'interprétation des besoins qui ont émergé des réunions avec les habitants, y compris les différentes associations et la municipalité elle-même. La structure sera construite sur une zone mise à disposition par la municipalité de Keur Baka à Énergie pour les Droits de l'Homme.

Ce que vous pouvez faire:

- a) contribuer à la collecte de fonds pour le projet;
- b) participer à la sensibilisation au projet Stop Malaria;
- c) activation de cours de formation professionnelle et cours d'alphabétisation destinés aux femmes.